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Ci proponiamo di lavorare sui seguenti obiettivi e di indirizzare la nostra attività sui punti di seguito 

indicati. Il nostro progetto è un’idea di Paese in collaborazione con i Comuni del Circondario per 

fare sistema. 

Per riavviare il comune dopo il biennio che l’ha frenato a causa della pandemia, puntiamo sui 

servizi, sulla cultura, sulla socializzazione per migliorare l’ambiente sociale, rinnovando la nostra 

comunità, con specifiche deleghe e competenze ai Consiglieri Comunali. 

Grazie alle ultime disponibilità tecnologiche andremo oltre lo “Sportello del Cittadino” già 

sperimentato nel precedente mandato affiancandolo con APP per smartphone che consentano 

maggior facilità di interazione del comune coi cittadini. 

Renderemo il Comune ancora più moderno ed efficiente attraverso nuove forme di gestione dei 

servizi con particolare riferimento alle forme di collaborazione intercomunali continuando nella 

innovazione e nella informatizzazione degli uffici e puntando alla gestione in cloud di archivi e 

programmi. 

Si proseguirà nel progetto di dematerializzazione dell’archivio comunale, avendo così a 

disposizione in tempi rapidi e certi tutti i documenti presenti e passati. Accanto a questo si 

proseguirà nella riduzione della produzione di documenti cartacei a favore della loro gestione 

elettronica grazie a software già a disposizione (protocollo Halley) o a programmi all’uopo 

acquistati come STARCH che permetterà anche l’apertura del SUE previsto per legge. 

Potenzieremo la “Banda Larga” sul territorio comunale raggiungendo ulteriori zone oltre a quelle 

raggiunte negli ultimi anni. 

Continueremo lo sviluppo di sinergiche collaborazioni con i diversi soggetti operanti nel territorio 

comunale e nei comuni vicini sui diversi problemi, promuovendo interventi in campo sociale, 

nell’istruzione, nella cultura, nella tutela dell’ambiente, nella vigilanza urbana e nella 

videosorveglianza: collaborando coi comuni vicini si potrà fare rete ottenendo economie di scala ma 

anche azioni a vantaggio del territorio (casatese e meratese) con positivi riflessi per i cittadini. 

In questa direzione puntano i bandi regionali e nazionali che favoriscono bacini di popolazione 

ottenibili solo con unioni di comuni o addirittura nell’Ambito in cui siamo inseriti. 

Situazioni già sperimentate quando abbiamo svolto il ruolo di comune capofila per 

l’efficientamento energetico di edifici pubblici per 12 comuni grazie al finanziamento di 

“Fondazionie Cariplo” oppure quando abbiamo partecipato a bandi PNRR accessibili solo per 

unioni di comuni la cui popolazione complessiva fosse superiore a 15 mila abitanti. 

Il percorso avviato nel 2015 di efficientamento energetico è ora all’ultimo passo: l’avvio del 

progetto di riqualificazione dell’impianto di illuminazione pubblica comunale. 

 

Ulteriori punti di riferimento saranno: 

▪ la partecipazione diretta dei cittadini a forme organizzative per aumentare il senso di 

appartenenza al paese, incrementando la partecipazione allo sviluppo sociale del comune 

▪ la tutela dei beni comuni: acqua e territorio, potenziando i sentieri nella zona di ampliamento 

del Parco del Curone, installando una nuova casa dell’acqua nella frazione di Maresso 

▪ il recupero della memoria storica di Missaglia con la realizzazione di targhe descrittive dei 

luoghi significativi del Paese che grazie ad APP che leggono QR-code ne permettano la 

riscoperta anche turistica 



▪ lo sviluppo sostenibile, la gestione di energia e i rifiuti, potenziando la raccolta del sacco rosso 

per l’indifferenziato e informando maggiormente la popolazione per migliorare la raccolta 

differenziata per arrivare in pochi anni alla raccolta puntuale in collaborazione con Silea 

▪ realizzare iniziative per l’educazione dei cittadini alla pace, al rispetto dell’ambiente, alla 

tolleranza, con programmi di educazione allo sport promuovendo strumenti per favorire 

l’accoglienza e l’integrazione di cittadini stranieri prevedendo anche figure di mediazione 

culturale. 

Nella sua azione il Comune continuerà la collaborazione con gli altri comuni del distretto sanitario, 

con l’ATS e con l’Azienda Speciale Retesalute. Per i missagliesi si rafforzerà il ruolo di palazzo 

Teodolinda quale “palazzina dei servizi” dove, accanto agli ambulatori medici e al servizio 

pediatrico sarà attivata un’attività con personale amministrativo e infermieristico che aiuti le 

persone in difficoltà nel gestire la burocrazia legata ad esami e/o medicine ma anche per gestirne il 

‘bilancio di salute’ misurando la pressione, la glicemia, il peso. La palazzina, già sede di 

associazioni impegnate nel sociale, è anche il luogo dove si son fatte e si faranno le vaccinazioni. 

 

Svilupperemo nuove sedi per associazioni di volontariato, come ad esempio a Lomaniga nella ex 

scuola elementare. 

Punteremo ad una Missaglia per i giovani, con uno spazio riservato ai ragazzi del paese, con più 

fondi per il diritto allo studio e per il sostegno delle scuole dell’infanzia. Sarà agevolata la pratica 

sportiva con aiuti alle famiglie in difficoltà. 

Un compito specifico dell’Amministrazione Comunale sarà quello di creare un terreno fertile e 

propizio per il sorgere di iniziative culturali, dalla musica al teatro, al cinema, dalla letteratura alle 

arti figurative da realizzare anche in collaborazione con circoli, associazioni o gruppi spontanei 

operanti sul territorio. 

La biblioteca comunale, ormai attiva con numero di prestiti superiori a quelli di biblioteche di 

comuni più popolosi del nostro, è ormai un presidio di cultura oltre la mera gestione dei prestiti, 

grazie a personale preparato che fornisce percorsi di counseling e proposte culturali mirate per 

differenti fasce della popolazione: giovani, bambini, anziani, gruppi di lettori. 

Il Monastero della Misericordia è ormai un luogo privilegiato in cui sviluppare spettacoli musicali e 

teatrali in una struttura architettonica storica e si sta imponendo oltre il territorio provinciale come 

un importante presidio culturale. Accanto alle molte proposte culturali del Monastero, ci sono 

quelle promosse da Villa Greppi, consorzio in cui siamo e con cui stiamo collaborando per 

potenziare l’offerta culturale del comune: abbiamo due strutture non in competizione ma operanti in 

sinergia su due siti geograficamente vicini. 

Daremo impulso al Comitato Gemellaggio per sviluppare nuovi accordi culturali, esperienze di 

collaborazione e di cooperazione. 

Continueremo con l’organizzazione del Centro Ricreativo Estivo in prosecuzione dell’oratorio 

feriale. 

 

Per quanto concerne lo sport, obiettivo prioritario sarà quello di potenziare e rendere più efficienti le 

strutture esistenti in modo da agevolarne l’accesso a gruppi organizzati o privati cittadini che vivano 

la pratica sportiva non solo sotto il piano agonistico ma anche e soprattutto sotto un profilo 

educativo e di integrazione sociale. Realizzato il campo da calcio in sintetico, promuoveremo lo 

sviluppo di altre strutture per lo sport. 

Completati i bandi per la scuola elementare di Missaglia si proseguirà puntando ai fondi del PNRR 

per migliorare le palestre comunali oltre alla scuola primaria di Maresso e alla scuola media. 

Completati i lavori di recupero della ex scuola di Contra, concluderemo la realizzazione 

dell’impianto di raffrescamento, particolarmente importante per svolgere attività dell’asilo nido e 

del centro ricreativo per anziani a temperatura adeguata. 

 



Il territorio del Comune di Missaglia è ancora uno dei più belli del circondario, va difeso e 

valorizzato. Ampliato il Parco del Curone e Montevecchia in territorio comunale, ne valorizzeremo 

i sentieri ed i luoghi di Missaglia, come per il laghetto di Tegnoso, collaborando coi proprietari. 

Continueremo nelle opere per la tutela del pedone realizzando marciapiedi di collegamento delle 

frazioni con il centro del Paese anche con opere di messa in sicurezza viaria previste dal Piano 

Urbano del Traffico, iniziando dai punti più nevralgici e più pericolosi: in particolare la viabilità in 

fra Via Alpi e Via Leonardo da Vinci e la realizzazione del percorso ciclopedonale dalla rotonda di 

Barriano fino a quella di Lomaniga raggiungendo Via Pianette sulla SP n. 54. 

Messi in sicurezza vari tratti del territorio comunale grazie a dossi e a passaggi pedonali protetti, è 

necessario proseguire ricorrendo agli autovelox, moderni presidi tecnologici che con la 

videosorveglianza permettono di coadiuvare l’azione della polizia locale. 

 

L’attenzione al territorio passa anche per il suo governo ragionato: minimizzato il consumo di suolo 

per valorizzare il patrimonio agricolo - grazie alla variante del PGT in ossequio alle indicazioni 

regionali- è ora necessario rigenerare il territorio comunale intervenendo sul suolo degradato e sul 

patrimonio dismesso. Gli studi approvati (idrogeologico, sismico e l’invarianza idraulica) hanno 

consentito di rimodulare l’edificabilità del territorio permettendo l’edificazione in aree in cui le 

criticità territoriale sono praticamente assenti. 

 

Si proseguirà con i Piani Triennali per le Opere Pubbliche ad affrontare un’oculata programmazione 

con attenzione alle priorità, alla manutenzione della rete stradale, dei cimiteri, del verde pubblico, 

dei giardini e dei parcheggi. 

In particolare, opere pubbliche importanti sono: 

 la realizzazione di nuovi loculi a Lomaniga e Maresso 

 la realizzazione della rotonda su SP n. 54 all’intersezione con la zona industriale 

 lo studio ed il riordino della viabilità a Missagliola, coordinando l’immissione sulla SP n. 54 

 la sistemazione della viabilità in centro Missaglia sfruttando la rigenerazione urbana di 

compendi strategici abbandonati 

 gli interventi di riduzione del dissesto idrogeologico con risanamenti spondali dei torrenti 

Lavandaia, Molgoretta ed altre situazioni a rischio 

 la risoluzione delle esondazioni nella frazione di Ossola 

 il passaggio pedonale protetto a Lomaniga verso il cimitero 

 la prosecuzione del marciapiede di via Milano fino a Maressoletto Corno 

 il recupero di Villa Cioja da destinare agli anziani e al “dopo di noi” 

 per il campo sportivo una copertura della tribuna 

 in via della Pieve, su area di proprietà comunale, saranno realizzati degli spazi attrezzati per i 

residenti e per il tempo libero 

 recupero appartamento ex custode scuola primaria di Maresso per attività scolastiche e 

culturali. 

I continui cambiamenti di regole, di nuove tasse prima proposte poi eliminate, le sempre maggiori 

trattenute sulle entrate IMU attraverso il Fondo di Solidarietà, i vari blocchi sulla spesa pubblica, 

sul personale e l’obbligo del rispetto del “patto di stabilità” (ora “pareggio bilancio”), ha costretto i 

Comuni -anche il Comune di Missaglia- che avevano e hanno possibilità di spesa, a rallentare se 

non a rimandare gli investimenti. 

Ci impegneremo a razionalizzare la spesa e nel contempo a velocizzare sempre di più il recupero 

delle imposte evase o eluse con uno sforzo di mantenere le tasse al minimo indispensabile come 

abbiamo fatto nel corso dei mandati dal 2012 al 2022. 

 

Si conferma comunque l’obiettivo di mantenere e anzi migliorare i servizi a disposizione dei 

Missagliesi, obiettivo che verrà perseguito attraverso una meditata opera di razionalizzazione della 

politica del Comune che realizzeremo con: 



• la sperimentazione del bilancio partecipato 

• un’attenta programmazione delle spese 

• la valorizzazione e l’utilizzo mirato del patrimonio pubblico comunale 

• massima attenzione ai bandi regionali, statali ed europei (PNRR) per ogni settore 

• possibili finanziamenti CEE 

• infine, proprio per realizzare l’efficienza, l’efficacia e l’economicità nella gestione dei servizi 

ed indirettamente la riduzione dei loro costi, sarà data la massima importanza allo strumento 

della collaborazione con gli altri Comuni. 

 


